

西ヶ谷総合運動場ローラースポーツパークの利用等に関する意見交換会 会議録

【概要】

日 時:令和7年9月16日(火) 午後7時00分から午後8時30分

会 場:静岡市西ヶ谷総合運動場 屋内プール2階 会議室 A

出席者:(市職員)静岡市観光交流文化局 スポーツ振興課 施設担当課長 池田 佳隆

課長補佐 三矢 次郎

企画係 主任主事 齋藤 司

施設第2係 係長 鷺澤 英一

主任主事 川井 琢磨

静岡市スポーツ協会事務局 施設運営係長 永井 崇文

主任 興津 慎哉

主事 大橋 裕之

スポーツ教室係長 戸塚 香織

主査 青木 瞳

西ヶ谷総合運動場所長 河合 祐一

会場7名、リモート8名(申込者数)

スポーツ振興課	<p>それでは、お時間となりましたので、始めさせていただきます。</p> <p>本日の進行を務めさせていただきます、スポーツ振興課の齋藤と申します。よろしくお願いいたします。</p>
スポーツ振興課	<p>まず、資料の確認をいたします。</p> <p>本日お配りしている資料は、次第、【資料1】西ヶ谷総合運動場ローラースポーツパーク オープンに関するチラシ、【資料2】登録書兼誓約書(案)、【資料3】登録証カードの以上となります。</p> <p>オンラインで参加されている皆様は、事前にお送りしました資料データをご確認ください。</p>
スポーツ振興課	<p>それでは、これより、西ヶ谷総合運動場ローラースポーツパークの利用等に関する意見交換会を開催いたします。</p> <p>まず、この意見交換会につきましては、施設の都合上21時には完全撤収となりますので、会自体は20時半をメドに終了を予定しておりますので、円滑な進行にご協力をお願いします。</p> <p>また本日は「説明会」ではなく、「意見交換会」とさせていただきました。皆様の質問に対して、1問1答形式で市が答えるという形だけではなく、我々の方から皆さんにご意見を求めることもあるかと思いますが、ご協力をよろしくお願いいたします。</p>

スポーツ振興課	それでは、本日参加する職員の自己紹介からさせていただきます。
スポーツ振興課	スポーツ振興課 施設担当課長の池田です。
スポーツ振興課	スポーツ振興課 課長補佐の三矢です。
スポーツ振興課	スポーツ振興課 施設第2係長の鷺澤です
スポーツ振興課	スポーツ振興課 企画係の齋藤です。
スポーツ振興課	スポーツ振興課 施設第2係の川井です。
スポーツ協会	続いて、スポーツ協会からお願いします。
スポーツ協会	スポーツ協会 施設運営係長の永井です。
スポーツ協会	スポーツ協会 スポーツ教室係長の戸塚です。
スポーツ協会	スポーツ協会 スポーツ教室係の青木です。
スポーツ協会	スポーツ協会 施設運営係の興津です。
スポーツ協会	西ヶ谷総合運動場所長の河合です。
スポーツ振興課	それでは、お手元の次第に沿いまして、会を進めてまいります。まず、資料に沿って西ヶ谷総合運動場ローラースポーツパークの利用方法について私から説明させていただき、その後事前にいただいた質問に回答します。その後、意見交換となりますので、ご了承ください。
スポーツ振興課	<p>それでは、資料1 チラシをご覧ください。</p> <p>ご承知のとおり、西ヶ谷総合運動場ローラースポーツパークは、東静岡閉鎖翌日の 9/29(月)にオープンとなります。面積、時間、料金表については、記載のとおりですが、この料金体系につきましては、「セクションの納品スケジュール」に併せて、段階的な引き上げとなっており、最終的には、来年の4月から、一般が200円、生徒等が100円という料金になります。料金の区分について補足をさせていただきますと、「生徒等」とは3歳から18歳(高校在学)までとなります。また、補助者・保護者含め、パーク内に入場する方は料金をお支払いいただけます。</p> <p>夜間照明代については、季節によって点灯時間が変わりますが、照明点灯時に利用している方にお支払いいただくものになります。</p> <p>また、利用時間について、午後9時までに西ヶ谷総合運動場からご退出いただくこととなりますので、5分前、10分前には競技を終えていただき、9時には完全撤収できるよう、ご協力をお願いします。</p>
スポーツ振興課	<p>続いて、裏面のQAについて補足説明をさせていただきます。</p> <p>左上の施設の利用方法についてからです。パークを利用される方は、初回利用時に利用者登録申請書兼誓約書を記載いただきます。</p> <p>こちらが資料2になります。表面には、登録者の情報やけが等をした際の緊急連絡先、裏面にはパークを利用する際のルールが記載してありますので、こちらにチェックをしていただき、ルール順守の誓約をしていただきま</p>

	<p>す。補足としては、中学生以下の利用者は保護者の同意欄の記載が必要となります。また、パークに入る全ての方の登録が必要となりますので、付き添いでパークに入場する保護者の方も含めて、登録をしていただきます。</p> <p>この利用ルールに関して、この場でひとつひとつの説明は割愛させていただきますが、事前質問があった点について、回答をさせていただきます。利用ルールの禁止事項の中で、「なぜ、「大きな音・大きな声」を禁止するのか。スケートボードには、メイクができた時に板で音をたてたり、歓声を上げる風習がある」というご意見をいただきましたが、こちらに関しては、例えば、野球やサッカーでもチームメイトで声をかけあって喜ぶこともありますし、掛け声を出すこともありますので、一般的な利用の範囲での大きな音・大きな声を禁止するものではありません。一方で、他パークの実例で、大音量で音楽をながしたり、奇声をあげていたり、という利用者もいるそうなので、そのようなことは禁止する。ということで、この記載になっています。</p> <p>登録書兼誓約書に署名をいただきましたら、その場で資料3の登録証(利用者カード)を発行します。こちらは、パーク利用時には毎回持参をいただき、利用開始前に管理事務所に預け、退場時に返却をする形になりますので、入退場の際は管理事務所にお立ち寄りいただきます。</p> <p>また、料金をお支払いいただいた方には、使い捨てのリストバンドをお渡ししますので、パーク利用時にはバンドを着用いただきます。こちらは、料金支払いの有無を確認するため、職員の見回り時にリストバンド着用の有無を確認させていただくことがありますので、ご協力をお願いします。</p>
スポーツ振興課	<p>続いて、レンタルについてです。本施設にて用具の貸し出しの準備はありません。一方、事前の意見でもいただきましたが、初級者へのサポートという観点から、民間ショップや各競技団体のご協力をいただきながら、レンタルが可能となるよう調整を進めてまいります。既に1団体からレンタル実施のお申し出をいただいておりますが、今後、管理事務所内に、各競技団体や民間パーク、ショップの皆様が用品レンタル含め、イベントや活動を広く周知できるよう、チラシ等を設置できるスペースを用意する予定です。</p>
スポーツ振興課	<p>続いて、パークの貸切についてです。本施設は、不特定多数の利用者が時間を問わず、自由に利用いただくことを基本としているため、他の個人利用の施設(屋内プール)等と同様、競技団体が取りまとめている市民大会や学生等の大会を実施する場合に限り、専用利用を認めることとします。日程、大会概要等がある程度固まった時点で、管理事務所までご相談ください。なお、個人利用者への周知期間が必要となるため、原則2か月前までに予約をいただくこととしますが、10月、11月に関してはその限りではありませんので、早めにご相談をお願いします。</p>
スポーツ振興課	<p>続いて、スクールに関してです。現在、市・指定管理者が主催する教室の</p>

	<p>開催は予定しておりません。ここでいう市主催の教室とは、いわゆる地域のサッカークラブや野球チーム、ピアノ教室のような毎週練習があるクラブ活動・習い事とは違い、自分に合ったスポーツを見つけるきっかけの場として、指定管理者が講師を選定し、例えば初心者向けに3か月で5回、体験教室をやりますよ。というものになります。</p> <p>この西ヶ谷総合運動場においては、陸上やテニス、野球は、市(指定管理者)主催の教室を実施しておらず、プールのみ未就学児向けや身体を動かしたい方向けに教室を開催しています。</p> <p>一方で、習い事として、毎週スクールに通いたい方、開催したい方については、個人利用の範囲内で、自主的な教室の開催や講師の依頼を禁止するものではありませんので、スクールの開催場所として、パークをご活用ください。また、先ほども説明したとおり、事務所にチラシ等を置くスペースを設けますので、教室開催を検討している個人、団体含め、こちらのスペースを活用し、利用者の方にご案内ください。その中で、安全性の観点から、例えば、フラットエリアの一部を、時間を区切り、初心者教室の優先エリアにすること等は、運用の中で、利用者の方の同意をいただきながら、実施することは可能ですので、この点について、後ほど意見交換できますと幸いです。</p>
スポーツ振興課	<p>続いて、休憩スペースに関してです。パーク外に日よけサッシとベンチ等を設置します。また、クラブハウス内にコインロッカーが設置してありますので、貴重品の管理等、ご利用ください。</p>
スポーツ振興課	<p>続いて、アクセスについてです。バスもしくはお車にてお越しください。また、BMX のバスの利用に関して、改めて静鉄に聞き取りをしたところ、10kg 以内、1m 以内であれば無料。30kg 以内、2m 以内であれば、子ども運賃で乗車可能になります。ただし、自転車そのままではなく、輪行袋に入れてご乗車いただくよう、ご協力をお願いします。</p>
スポーツ振興課	<p>最後にセクションについてです。こちらのセクションについては、各ジャンル代表者及びプロ選手、セクションの業者にご意見を伺いながら決定をしました。事前の意見・質問の中で新たなコースやセクション(特に未就学児向け)の要望がありましたが、現時点で追加設置の予定はありません。ただし、本パークのセクションは移動可能であり、利用方法の中で工夫できる点もあると思いますので、幅広い世代の方が楽しめる施設となるよう、運用をしていきます。また、記載の通り、セクションは段階的な設置となり、第2弾が11月初旬、第3弾が3月中旬となります。また、利用をする中で、セクションの破損等、パーク内で困りごとが起きた場合は、管理事務所までお問合せください。</p>
スポーツ振興課	<p>資料についての説明は以上となります。</p> <p>続いて、事前にいただいたご質問・ご意見に関して、これまでの説明で説明しきれなかった点について、8点ほど、回答をします。</p>
スポーツ振興課	<p>1点目、西ヶ谷にパークを設置するにあたり、なぜ候補地を複数だし、民間事業者に運営委託のプロポーザルをしなかったのか。というご意見につ</p>

	<p>いてです。まず、候補地については、複数の案を検討した上で、最終的に西ケ谷総合運動場に設置することとなりました。また、運営に関しては、総合運動場全体を管理している指定管理者(静岡市スポーツ協会)が一体的に担うこととしております。そのため、ローラースポーツパークのみを切り離して、別で民間事業者に委託することは行っておらず、今後もその予定はありません。</p>
スポーツ振興課	<p>2点目、パーク設置に係る事業費内訳についてです。このパークは全体で1.5億の事業費の中で設置をしました。内訳としては、排水・路面整備・フェンスで約7,900万円。照明設備(全6基)の設置で約900万円。セクション購入費で約5,900万。となります。なお、事前のご意見の中で東京都江東区夢の島スケートパークと同じ、面積・予算規模であるのに、クオリティに差があるのでは、とのご意見がありましたが、江東区に聞き取りをしたところ、夢の島スケートパークは2億6千万で整備されたということでした。</p>
スポーツ振興課	<p>3点目、西ケ谷では東静岡パーク利用者のキャパは受け止められないため、他にもパークを分散設置できないか、というご意見についてです。現在、新たなパークの設置予定はありません。新たな施設の設置に向けては、他スポーツ競技と比較したときの競技人口、設置・運営に係る財源、本パークでの安全な運用や利用実績の把握等、様々な観点から検討をした上で、広く市民の皆様の理解を得ることが必要になります。</p>
スポーツ振興課	<p>4点目、防犯面に関してです。本パークでは、管理人が常駐せず、適宜見回りをするという形になりますので、監視カメラを設置し、常に管理事務所から監視できる体制を整備します。なお、パークの目の前が駐車場であり、そこでの事故も考えられますので、パーク内だけでなく、駐車場側にもカメラを設置する予定です。</p>
スポーツ振興課	<p>5点目、前回の意見交換会の中でも質問がありました「市長の各競技団体への理解を得た」という発言についてです。こちらは所管課では東静岡のスポーツ部会にて説明をし、それに対して大きな反対の声はなかったということを実長に伝えました。それを受けての市長の発言となりますので、このコメントの真意を確認することができませんでした。</p>
スポーツ振興課	<p>6点目、意見交換会を含め、利用方法等に関する案内が遅いのではないか。というご意見に関してです。我々としては、3か月前にパークの概要やオープン日、料金、教室に関するお知らせをし、2か月前にセクションのお知らせ、1か月前にチラシを公表ということで、想定スケジュール通りに進んできました。一方、この意見交換会の開催については、東静岡の施設を利用されていた方が大多数を占めると想定されることから、利用開始時の窓口での対応に時間を要すること、また利用予定者からの強い要望があったことを鑑み、急遽実施をすることとなったため、開催時期・ご案内が遅くなってしまったことをご詫言申し上げます。</p>
スポーツ振興課	<p>7点目、これまでの説明会や施設関係者の議論の中で出た提案や意見が、どのような理由で西ケ谷オープン時にはできないことになったのか、却下されたのか、その理由や根拠とともにご説明をお願いします。とのご意見</p>

	<p>に関してです。本施設は公共施設であるため、設置や管理・運営に関する最終的な判断は、市および指定管理者が行うこととなります。このため、いただいたご意見をすべて反映することはできませんが、今後、利用者の声を踏まえ、利用しやすい環境づくりに努めてまいりますので、適宜ご意見いただけますと幸いです。また、「この意見が反映されなかった」という具体的な点については、この後の意見交換の時間にて、ご質問ください。</p>
スポーツ振興課	<p>最後に、昨年度の説明会の様子を見て、利用者側の態度が気になった。近隣住民として、そのような利用者が集まってくることに不安を抱いている。というご意見に関してです。施設の利用にあたっては、他のスポーツ施設と同様に、安全・安心に利用いただけるようルールを定め、利用者の皆さまに周知・徹底を図っていくと同時にマナー啓発や職員による見回りなどを行い、地域の皆さまにも安心していただける運営を進めてまいります。運営開始後、例えば歩道をスケートボードで走ってしまうといった地域の皆様のご迷惑になるようなことがありましたら、スポーツ振興課までご相談・ご連絡ください。</p>
スポーツ振興課	<p>駆け足になってしまいましたが、以上で、西ヶ谷総合運動場ローラースポーツパークの利用方法について、事前質問への回答を終わらせていただきます。</p> <p>続いて意見交換の時間に移りたいと思います。まずは、会場にいる皆様からご質問・ご意見のある方はお願いします。</p>
参加者	<p>まず、今日の議事録は公開してほしいです。あと、回答の細かいところまで聞き取れなかったので、回答については後で公開してください。</p>
スポーツ振興課	<p>承知しました。議事録については、全て公開します。</p>
参加者	<p>できれば、事前質問の回答については、今日書面でほしかった。</p>
スポーツ振興課	<p>失礼しました。後ほど共有をさせていただきます。</p>
スポーツ振興課	<p>改めて、なにかご意見・質問のある方はいらっしゃいますか。</p>
参加者	<p>いくつか教えてください。防犯カメラを設置するということだったのですが、録画できるエリアや台数を教えてください。</p>
スポーツ振興課	<p>3台体制となり、パーク全体と駐車場をカバーします。</p>
参加者	<p>安全上でいうと、どういう形で転んだのか、けがをしたのかを確認できるということですね。</p>
スポーツ振興課	<p>はい。</p>
参加者	<p>分かりました。あと、セクションについてなのですが、修繕の頻度はどのくらいの予定ですか。安全管理上、我々もコストをかけてやってきましたし、セクションの使える使えないの判断は誰がどのようにするのか。我々は専門家の知見を頼りながら運営をしてきたが、西ヶ谷ではどうなるのか教えてください。</p>
スポーツ振興課	<p>修繕は年に1回を予定しています。こちらはセクションの設置業者の実績等を考慮し、決定しました。一方で緊急的な修繕の必要があった際は、要請があった次の日には対応をいただけるとのことで、契約をしています。</p>

参加者	では、例えば1週間に2回、来てもらって修繕をすることもあり得るわけですね。
スポーツ振興課	場合によってはあり得ると思います。
参加者	スクールについてですが、市が主催者になることはないとの説明でしたが、例えば3ジャンルが同じ時間にスクールを開催したいとなった場合、エリアはどのように管理するのですか。たぶんこれは揉め事に繋がる危険性があるし、競技によって使いたいエリアが違ったりすると、そこも不便があって、我々はコストというか、それをクリアしながらやってきたつもりではあるので、そのあたりの安全管理はどのように行う予定でしょうか。
スポーツ振興課	まず、スクールをやりたい方がいまでの程度いて、どのくらいの頻度でやりたいのか、という把握が現状できていません。また、例えば火曜日の夜に全ジャンルの方がやりたいとなったら、一定の調整は必要かと考えています。
参加者	例えば、スクールをやる・やらないという話でいうと、講師の方になにかリストバンドを渡すのか。いまの案内ですと、講師であろうと、生徒であろうと、料金さえ払えば、金銭の授受は講師と生徒にお任せという形だと思うが、管理者として誰が講師で誰が生徒で、というところは管理される予定があるのか。なにかあったときの責任という話にもなってくるので、利用者は気になると思う。
スポーツ振興課	現時点で講師と生徒の区別をするという考えはなかったのですが、いまのご指摘も踏まえて改めて検討します。
参加者	例えば、生徒と生徒がぶつかった場合の責任は誰がとるんですかという話になったときに、施設としては分からないかもしれませんが、安全管理上大丈夫なのかなというのは容易に想像できる話だったので、そこについては、講師と生徒の区別ができたほうが、安全なのではないかということで、お話をさせていただきました。 最後にいま HP 等で情報発信をされていると思うのですが、例えば天気や結露の状況等の案内はどういった形で利用者の方は把握すればよいですか。利用者の中には県外から来る方もいるので、せっかく来たのに滑れなかったとなると残念だし、電話をしろということであっても、結露の判断までしてくれるのかな、というところが気になります。こういった案内をタイムリーにしてくれる体制があるのかということは、利用者は気になると思います。
スポーツ協会	ありがとうございます。SNS を含めて検討していきたいと考えております。もちろん電話もそうですし、職員にて対応をします。また、アドバイス等いただけましたら助かります。よろしくお願いします。
参加者	もし SNS を始める場合があるのであれば、東静岡の施設のアカウントがあり、フォロワーも2500人いるので、いまの(東静岡の)利用者への案内の協力はできる。事前には SNS 等は考えていないとのお話を聞いていたが、もしやるのであれば、ご案内いただけると嬉しいです。
スポーツ協会	ありがとうございます。

	そのほか、ご意見等のある方はいらっしゃいますか。
参加者	<p>まず、第2回の説明会の中では、開催しないとおっしゃっていましたが、改めてこういった意見を聞く場を設けていただきありがとうございます。西ケ谷の施設自体も、この会の前に見てきて、平面も綺麗に整備されていて、凄い期待したいなどは思ってるんですけども、今日、前向きなお話をするにあたって、今までのことはちょっとさておいて、っていうところがあったんですけど、議事録もとっていただくという中で、先ほどの回答の中で疑問に思う点があったので、お尋ねしたいです。</p> <p>まず西ケ谷に選ばれたという話の中でスポーツ部会にも諮ったとおっしゃったんですけど、私もスポーツ部会にでていましたけれども、反対の声はありました。その後の説明会の中でも利用者の方からお話が出てきた後に、能口課長にお伺いしても、僕らの専門的な団体は何も聞いてない。では、中央競技団体、そういった大きなところにご質問されたんですかっていう話をしたとき、市長が独自に確認を取ったところは、私は知らないです。では、それを確認してくださいって言っても確認をしてくれなかった。結局そのときのやりとりの中では、西ケ谷でいいって誰が言ったのか、少なくとも東静岡でやっている利用者は誰も、西ケ谷いいねって話はでてなかった。それが、今の議事録がとられる話のなかで、スポーツ部会では大きな反対がなかったといってしまうと、それは事実とは違うのではないかとこのころが1点。</p> <p>もう1つ、スケジュールの中で、今年の3月にセクションの打合せについて、納品が決まった業者さんと事前ヒアリングをしたとき、そのときに、本来であれば2年前にしている話を3月に話をしている、と業者の方から言われました。ハード整備はなぜ遅れましたかといったら、それは市役所の責任です。ってスポーツ振興課の女性職員の方が認めてくださいました。遅れてしまって、いまからどうにかしなきゃいけないことは分かった。じゃあ今からどうにかするためにできる手段として、納品を3段階に分けましょう。と、それも決して予定通りの話じゃない。今回のソフト面についても、第1回、第2回の説明会がされる中で、部活として取り組んでいる子たちがいると。年度が変わるだとか、今後の継続性から考えて、早く情報を公開してほしいって話も説明会の中で出てきたんですね。市役所の中では想定スケジュールで予定通りかもしれませんが、質問のところでも書かせていただいたんですけど、利用者へ関わり方とか、一般的な民間企業の取り組みの仕方からすると、だいぶ遅いんじゃないか、というところを心配しています。先ほど〇〇さんの方からセクションの損傷があったときは次の日に来てくれるって話があったけれども、今後、前向きにこうしていただきたいよとか、そういう風にされたらどうですかという提案をしても、こちらが考えている早いと市役所さんが考えてる予定通りに進めたというのが、大きなズレがある。なかなかみ合わないなっていうことを心配しています。で、少なくとも今の東静岡では、セクションの異常に関しては、運営側で事前に点検をしています。なにか実際に異常がある中で滑走される方がいて、滑ってしまったとか、引</p>

	<p>つかかってしまったとか、骨折とか脳震盪、重篤な障害が起きる可能性の事故があります。実際、先週のイベントで、通常の使い方をしてた子が、ヘルメットが割れるほどの転倒をして15分ぐらい意識失っていました。</p>
参加者	<p>そうですね。救急搬送をしました。</p>
参加者	<p>そういうことが起こりうる施設なので、自己責任だけでは済まない話があると思うんです。それに対して、常時の管理者の常駐であったり、事前点検であったり、運営マナーを徹底したり、地域に迷惑かけないようにエチケットを教えるためのツールや体験会の実施っていうのを前々から要望として、でていたはずだと思うんですけど、それを全てなしにして監視カメラ3台でOK っでされているわけですよね。意見を踏まえたうえで。となるとちょっと私達の方で、東静岡の8年間の運営の中からお話をさせていただいた、いろいろな提案とか対策っていうのは、今日の意見交換会の前にずいぶん出しているはずなんです。なので今回の結論はそういった部会であったりとか、説明会であったりとか、質問の中で出たこういう問題が起こり得ますよ、それに対してこういうことはやった方がいいですよっていう意見を全て加味した結果、この形に決定したということだと思います。</p>
スポーツ振興課	<p>そうですね。</p>
参加者	<p>それを踏まえて、今日、意見説明会で要望を出しても、今まで検討して却下された内容なので、意味あるのかなって思ってたんですけど、それはどう捉えられますか。</p>
スポーツ振興課	<p>基本的には、予算がかかるようなことについては、なかなか難しいと思っています。というのは、我々も応援したい気持ちがある一方で、やっぱり、直接私も候補地を選ぶ際に、連長さんであるとか、自治会長さんであるとか、地元の団体さんであるとか、議員さんであるとか、いろんな方と話をしました。そういう中ですごく鮮明になったのは、確かに私も一生懸命やっている子も知ってますし、部活のように毎日一生懸命やっている、それを応援する保護者もいる、指導者もいるというのは、知ってますが、一方で、やっぱりルールを守れない子も確かにいます。その人たちを受け入れてくれる人たちが、本当に少ないです。なので、ローラースポーツをやっている方の感覚と、やってない方の感覚が本当に違うんです。それがすごく特殊だなと思っています。それは他のスポーツではないぐらいの隔たりがあります。なので、今回、西ヶ谷に決定した際も、なぜかっていうところは、やっぱり地元の連長、いくつかの自治会長に話をした上で、ここだけです正直。若い人がこの地、今やっぱり人が減ってるこのエリアで、若い人が来てくれるなら、ここでやっていいよと言ってくれた地域はここしかなかったです。そういう意味で、なかなか現実的にはまだ市民権を得られてないという部分があります。なので、予算を今までのように使えるかという、そうではなく、東静岡では、静岡市から実行委員会の補助金として3,000万ぐらい、スポンサーは別にあつたと思いますが、その支出は出せないという判断をされるとご理解ください。そこがすごく難しいところで、予算を使えるならば我々もスポーツ振興課なので、すごく応援したい気持ちはもちろんあるんですが、一方で</p>

	<p>やっぱりそういうのあります。なので、例えば、もちろん地元の賛成もありますし、ここで言えば、いろんなスポーツがあります。テニスがあって、野球場があって、グラウンドゴルフがあって、ターゲットバードゴルフがあって、そういう人たちにまずここでちゃんと認めてもらいたいと思っています。そういう趣旨もあって西ヶ谷にしています。スポーツに親しんでる人たちにってもらって、この子たちってこんなに真面目なんだって、一生懸命やってるんだってというのを見てもらうと、だいぶ変わると思ってます。その一歩として、自治会にも認められたこの地で、始めてもらって、そこからスタートしないと、『今まで7年8年やってきたんだ。』って皆さんすごくおっしゃるんですが、結果として我々の感覚、地元に入った感覚では、やっぱり皆さんが思っているものとギャップがあります。私は感じたのはやっぱり市民権が得られていないなので、予算もつきにくいし、屋根もなかなか最初から作れないとかっていうのは、やはりそういう事情だと思ってください。なので、最低限、我々はそういう子が引き続きやれる場としては用意しなきゃならないということで、今ついている予算の中で、ランニングコストとしてはもう既に決定事項としてやってるので、今の時点でさらに教室をやるから、いくら予算をくださいねというのがなかなか現実的ではないねってそういう話になります。</p>
参加者	<p>おっしゃっていただいたことはすごくよくわかります。予算の関係とか。今のお話と、事実と違う説明をされたってという説明はちょっと違う。スポーツ部会で反対が無かった。とか、それは違う話ですよ。</p>
スポーツ振興課	<p>はい。ただ、安全のためにスクールが必要だっていうことですが、一定程度の場を用意した上で、そこは自己管理でやっていただかないとならないと思ってます。</p>
参加者	<p>そこは、今の三矢さんのお話と求めているもの、成果を求めているものちょっと相反するところが非常に多いんじゃないかなと思います。たしかにスケートボード、インラインスケート、BMX で路上に出ている方に対して、社会全体の中で変な目で見られている。それは凄くよくわかります。私も街中で、七間町とか紺屋町の商店街組合のみなさんと路上スケート対策について相談を受けたりとか、現地でやっているの、そこはよくわかるんですけど、だからこそ、スクールや体験会っていうのはマストなんじゃないんですか。というのは、東静岡のスクールを受けている中でインラインスケートは私は7~8年やっていますけども、街中でスケートをやっていないんですよ。もともとスケートボードと同じように路上スケートをやりたい、ストリート文化から来てますけど、ちゃんとスクールを通じて保護者や生徒に路上スケートの危険性とか現代社会のリスクとかを教えていたらやらないんですよ。なぜ、東静岡でそういう成果が出ているのに、こういう問題があるかもしれないっていうスポーツに対して、最初からそういった教育の場をやらない前提で話をしているのかというのが1つ。それから予算の問題とおっしゃってますけど、今までのヒアリングで私の方からお伝えさせていただいたのは、こっちは何も予算使ってないんです市の。全部独自採算、独自運営で集客から教育まで全てやっていて、世界代表、日本代表選手まで育てるくらいに</p>

	<p>成果を出している。質問の中で書きましたけど、今まで7～8年インラインスケートをまじめにやってきました。日本スポーツ協会さんの指導資格も取って指導しています。路上スケートも出さないように誠意を持って対応してきて、路上スケートに対しての対応も商店街の皆さんと一緒に取り組んできました。なぜ、スクールができないのか。という前提で話が進んでいるのか。</p>
スポーツ振興課	<p>〇〇さんがやってらっしゃったことは全く否定していません。この場においても、否定はしてません。だからこそ、〇〇さんのスクールをこの場所でやっていただけるとすると、どういう形でそれを実現するのが一番うまくいくと思いますか。これはもう相談ベースです。それはインラインだけではなくBMXあるいはスケートボードも含めてです。さらにやっぱり公の施設というのがあって、今までの施設とやっぱり決定的に違うのは、利用制限をかけづらいんです。知らずにたまたま来て、今日、教室の日だから滑れないのでとって、帰らすわけにはいかない施設だと思っているので、それは民間施設だとか民間的な施設とはちょっと違うかもしれません。ですので、その辺をどう両立しながら、うまくできますかねっていうのが、今日私は一番の教室の部分の趣旨、メインの話だなと思っていました。</p>
参加者	<p>すみません。僕スケートパークについては、全国の事例を知っていますし、公共スケートパークで運営委託を民間事業者が受けてやっているところも知ってますけれど、定期的なスクールや体験会をやっている施設はいっぱいあります。事前告知をすれば済む話です。</p>
スポーツ振興課	<p>ですので、事前告知で皆さんが本当に納得しますか、という確認も含めて、お話をしたいです。</p>
参加者	<p>それに関しては、僕らが東静岡の施設管理をしてからは、もう定例化されたので文句言われたということはないです。</p>
スポーツ振興課	<p>ただ実際に、市役所の声として、今の東静岡の運営自体がちょっとやりづらいよっていう若い子の声は、窓口でそういう声をいただいたということもありました。ルール化されたものが、やりづらいっていう声は実際にはいただいています。</p>
参加者	<p>それはスクールがあるから、邪魔で使いづらいという声でしたか。</p>
スポーツ振興課	<p>直接的にはっきりこのスクールが邪魔だとか、どうこうということではなかったんですが、今のローカルのルールがちょっとやりづらいという声は実際にありました。</p>
参加者	<p>はい。一部利用者さんが使いづらいという話はあると思うのですが、それは今、我々が東静岡の委託を受けている中での、いわゆる収益性の問題だったり、これまで活動してきた方々のバランスだったり、を見てやってるので、そこは運営側の考えがあると思います。</p>
スポーツ振興課	<p>なので、決して否定はしてないんです。実際にエリアを区切って両立するとかっていうのは現実的ではないですか。そういう相談です。</p>
参加者	<p>どのような区切りですか。</p>
スポーツ振興課	<p>例えば、〇〇さんがインラインのスクールをやります。その際にフリーでスケボーを滑りたい人が同時刻にパークに入ってることっていうのは、それを</p>

	もって本当に危険なのか、他にやり方があるのか。
参加者	今まで他のスポーツ施設と合わせて、いろいろ考えているとおっしゃっていたので、そこを踏まえてお話をさせていただきたいですが、水泳のスクールは体験会等を行う際は、占有はしないのですか。
スポーツ振興課	レーンで区切ります。
参加者	例えば、教室をやるレーン以外は、一般利用が可ということですか。その上でもう一つお伺いしたいのですが、スクールをやっていない野球やテニス基本的には1つのコートを特定の数人のプレーヤーが占有をして使っているのですか。
スポーツ振興課	専用利用です。個人利用ではないので、そこは考え方が違います。
参加者	だけど、例えば野球の試合をやっているときに、一般のチームがいきなりやってきて、キャッチボールやバッティング練習をしたりということはあるんですか。
スポーツ振興課	あり得ないです。
参加者	テニスだとダブルスをやってるところにいきなり来て、サーブの練習をしたりということはどうですか。
スポーツ振興課	あり得ないです。
参加者	そうすると、それはスポーツの特性が違うんです。同じ施設の中でコートというものが決められていて、野球であれば、子どもたちだけでやらせる場合もありますが、監督とかコーチが必ずいる。そういうスポーツと、このスポーツが違うというのは分かっていますか。
スポーツ振興課	スポーツが違うというよりは、施設の許可の与え方が違うという捉え方です。個人利用で1つのところをあなたも使っていますよ。あなたも使っていますよ。とやってるものと、この面はあなたに貸しますよ。ご自由にお使いくださいねという貸し方と、そこが違うんです。なので、野球場も別に個人でキャッチボールだけのために使ってもらっても構いません。
参加者	それは占有？
スポーツ振興課	ただそれは専用利用という形で占有をさせてるからです。その時間帯の、その許可があるものしか中に入れません。
参加者	だから占有ができていますよね。
スポーツ振興課	できています。
参加者	なぜ個人で使用をする人も占有できるのですか。
スポーツ振興課	これは割合の話になると思うんですが、元々は専用利用でスクールをどこまでやれるのかという検討は、発想としては当然ありましたが、先ほど言ったように、一般利用で滑りたい人が全くいないのであれば、月曜日からウィークエンドまで、時間を区切って教室をするというのはあり得るかなと思います。ただ、教える方がどれぐらいいるのか、やりたい人がどれぐらいいるのかの需要調査は必要だと思うんです。
参加者	まず、場所で区切るのと、時間で区切るがあります。で、チラシに

	は、取りまとめ可能な競技団体の活動状況や競技人口を考慮し、決定します。と書いてあります。いままでの東静岡のスクールの中で、スケートボードは一回何人くらい参加しますか。
参加者	日にもよりますが、多ければ、15人。
参加者	インラインスケートも人数が割と少なめな金曜日の夜でも最低10人。日曜日になると20から多いときは30人。それが専用利用をするにあたって、足りない人数なのですか。他の教室と比べて。水泳は何人くらいですか。
スポーツ協会	30から40人。
参加者	でも結局そのくらいの人数が東静岡の数としてでていて、で、いままでのお話、さっきの町内会のお話もそうですけど、これまでなんでそういう説明がでてこなかったんですか。個人情報関係でお答えできません。という説明もありましたが、ちゃんとした説明を受けていけば、僕らもそういう事情があるんだな。って言って、次に進めた。いままでの説明会でお話いただいていた内容がこの段階で出てきてるんですよ。そこに書かれてることをベースに回答書の中でも多分違う。ただ昨年度の担当者の方、今年の方担当者の方たちは違うので、うまく引き継ぎとか、これまでの話し合いの内容が伝わってないのかもしれないですが、昨年度までの市役所さんのお話と違うことが多い。スクールの話もいまみたいな形でこういうところが知らないんです。こういうところを調整しましょうって、そのとき言ってくださっていれば、半年以上の時間があつた中で、こういうお話を聞いてきたわけです。ちょっと遅くないですか。だけど、今までのお話の中で、早くお話ししよう、打ち合わせしましょうって言っても、やる気はありません。利用規約も前日まで用意しますって言われたけど、違ったじゃないですか。僕ら前向きに良くしよう、良くしようって、その段階で、できることを言ってきたのに、なかなか難しいんじゃないかな。1年前にこういうお話できたら。施設的なものが間に合わなかったとしても、スクールもあります、体験会もあります、マナー教室をやります、安全配慮についてもちゃんとやります、という打ち合わせができてたら、本当にシームレスな利用もできたと思うんです。今回は普及と振興がテーマなんですよ。トップレベルの育成とか、競技力向上ではなくて。それを考えれば考えるほど、東静岡の今の利用者をいかに西ケ谷へ数多く連れていくのか。それが重要命題だと思うんですけど、東静岡でやってきたことがぶつんときれて、オープンした後に考えますっていうのはすごくもったいない。と思ってるんですよ。これが例えば今までの取り組み方にはちょっと遅れがありました、これからはちょっと早めてやっていきますとか、事前にこれから先のことを考えながら進めていきます。っていうお話が聞けるんだったら、今までのことはさておき、これから用意していきましょう。今からできること考えましょうっていう気でいたんです。最初の説明がまず事実と違うことが並んでいるのと、予定通りで遅れはないっていう話は個人的にはすごくがっかりしているのですが、どうお考えです？
スポーツ振興課	すいません、予定通りで遅れがないっていう言い方が適当であったかどうかちょっと判断今できませんが、事務的に遅れてるっていうことはない

	<p>いう認識です。ただ、より円滑に前向きに進めるためには、早い段階から準備はした方が当然いいですし、というのはもちろん同意します。その上で、少なくともスポーツ協会とも話をする中で、例えば教室について、公の施設であっても、試行的に例えば月曜日はレッスンデイにしましょうね。種目はわかりませんよ。で、これをやった上で、それが良い悪いかをこれからやる人に判断してもらって、別に良ければ、それはできるじゃないかという案の話はさしていただいているんです。なのでそういう意味で、少し気に食わないところがあるのかもしれませんが、協力していただけると、我々からすると凄く助かります。</p>
参加者	それはじゃあ29日から始められるということでもいいんですか。
スポーツ振興課	極端の話ですよ。29日からってというのはちょっと唐突すぎるのですが、相談をしながら進めていけばいいかなってところはあると思います。それが何のスクールですかってところからだと思うんですけど、
参加者	さっき齋藤さんがスクールやりたいって情報がなかったって言っていましたが、今までの説明会でも僕ら3人の部会でも、スクールのお話をずっと出してますし。
スポーツ振興課	で、あのごめんなさい、スクールという意味は。
参加者	違うんですよ。今までの話を取り繕おうとすればするほど、今までの回答と違うところがたくさん出てきちゃうんで、そうすると前向きな話ができないんです。今の段階で決まってないものは今の段階で遅れている。それはもうしょうがないんです。だけど、遅かったじゃないですか。
スポーツ振興課	それは認めますよ。
参加者	<p>施設もオープンするときには全て揃ってない。スクールの話だって、今この場で検討しましょうって。これまでも出ていたじゃないですか。それをしてこなかった弊害だらけですし、今まで起きたことの責任の所在は誰ですかって言ってるんじゃないんです。だからこれから前向きに話をしていきたいのに、今までの議論とか時間に対するとらえ方がかみ合ってなかったから、それが解消されないと前向きな話できないでしょってところでご意見を伺ってるんです。</p> <p>すいません、今までの説明会に参加された方ってどれくらいいますか。1年以上前にもこの話でてましたよね。企画課さんの説明会のときからこういう話。だから、明らかに遅いんです。で、それを僕らから出した提案とか意見とかを、すべて聞いていただいた上で検討して、その結果だったら、多分今のスクールはできないんですか、こういう理由でできませんで終わってるはずなんです。始めてから検討するじゃ遅いから始める前に検討しましょうね。って話をしてきたんです。例えば始めてから検討しなきゃいけない理由ってなんなんですか。今までの東静岡の声もありますし、専門の人たち、これまでお話をする機会もあって、他のところに視察して、スクールで占有をしている公共施設もいっぱいある中で、なぜ今、じゃあ検討しましょうなんですか。遅いでしょ。</p>

スポーツ振興課	遅かったと思います。
参加者	そう思ってくれてるなら、いまからなんとかやりましようとなります。いや遅くはなかったですって言われたら、話かみ合わないですよ。
スポーツ振興課	<p>遅かったと思います。それはお詫びします。その上で、今まで言っていた議論って、市が積算をして、指定管理者に教室事業費としてお渡しして、指定管理者であるスポーツ協会が実施する指定の教室であるとか、あるいは自主的にスポーツ協会が予算を自ら割いて行う自主事業の教室っていうことを想定した議論の中で、やらないというお話をさせていただいたと思うんです。で、今の話はそうではなくて、場は使っていただけて、善意のある指導者を知っている、あるいは指導者である方が教室をここでやりたいんだと、別に我々から謝金は求めません。そういう方がどのぐらいいるのかわかりませんが、そういう方に協力をいただいた上で、それが利用者にとって有効であるものであれば、それが試行的に始められるんじゃないかなということ、話をしてるんです。</p> <p>そのときにやっぱり弊害になるのは、どれだけそれが周知できるかっていうところなんです。本当に一般のフリーで使いたい人を完全にシャットアウトすることが良いのかという是非論はやっぱりあるので、それを試すために、試行的にやったらどうか、そのために教室をやってくれる方に手挙げをしてもらうとありがたいです。という話をさせてはいただいているんですけど、そんな状況なので、遅れてる部分は認めますし、ただ、今後、より利用者にとって良くしていくためには、そういった協力をさせていただいた方がいいのではないかと、というところで今お話をさせていただいているところです。</p>
参加者	例えば、今まで東静岡で、採算をちゃんと担保した上で、続けられますよっていうお話を、スポーツ協会さんに話せばいいですか。
スポーツ振興課	していただければ結構ですし、その話は私どもも共有させていただければと思います。
参加者	今回、意見交換会の前にスポーツ協会さんとお話をしたいっていうのは部会でも再三お話をしましたが、それが一向に実現しないので、直接スポーツ協会さんに私は電話をさせていただきました。今までの知見を生かして次に繋げてほしいから、早くスポーツ部会、今の東静岡と現管理者とスポーツ振興課さんとスポーツ協会さんで、話したいですっていうのを言っても、実現しなかったわけですよ。スポーツ協会さんに問い合わせをしても、まだそんなに細かい話はしていないし、インラインスケートもBMXもスケートボードもよくわからないと。だから不安です。と言われて。なので、いまのお話の中で言えば、施設管理者さんはスポーツ協会さんに決まって、でもスポーツ協会さんは僕らがやってるスポーツのことをあまりご存じでないという中で言ったら、私達は今までこういうスクールをやってきました。こういうふうにできます。スポーツ協会さんいかがですかっていう話をやっていいってことですね。
スポーツ振興課	やってもらえるとすごく助かります。
参加者	スポーツ協会さんの担当者は誰になるんですか。

スポーツ協会	戸塚です。
参加者	じゃあよろしくお願ひします。インラインスケートは29日からスクールをやれといわれたら、やれる体制はできています。
スポーツ協会	はい。今スクールをやる・やらないというお話の中で、スクールはやらないって言っていたのが急にやるって言っていたわけではなくて、専用利用ができるかどうかというのを試行的にやってみようということではなかったですか。
スポーツ振興課	はい、いいです。
スポーツ協会	そういう話は私もいろいろお話をさせていただいて、ただ今初めて聞いた話もあったので、情報をたくさん教えていただきたいというのは変わらないです。ただ29日からどうなるかということは、正直わからないですけど、ご協力お願いします。
スポーツ振興課	あとは、インラインスケートは〇〇さんだけでいいのかっていうところも当然ありますし、スケートボードでは、やっていただける方がいらっしゃるかもしれませんが、っていうところありますので、そのあたりはちょっと声をかけさせていただいて、今東静岡で実施していただいている方、今実施されていない方も含めて、西ヶ谷でやりたいよっていう方ももしいらっしゃれば、広く募った上で、試行的な段階から始めさせていただくという方法が一番いい方法かなと思っていますんで、それは問題なさそうですかね。はい。その格好で。
参加者	どのタイミングになるんですかね。我々としては東静岡でスクールをやっていた子供たちの受け皿がないのが一番困る。スクールはどうしたらいいですかって数ヶ月くらいずっとスポーツ部会で言わせてもらっていて、それは絶対にやりませんって話だったんで、僕らは案内できずにいた。習い事があるので、4月とかそのタイミングで検討される親御さんが多いんで、そういう不利益がないようにしたいって、これだけ教えてくださいっていうのを再三言わせていただいた。それが今、どんでん返しのようになっちゃってるのは、利用者にはしっかりアナウンスしなきゃいけないし、そういったことを相談を受けて、スクールをやりたいとか、ちょっと西ヶ谷でできないんですねみたいな、散々やらせてもらっていた身とすると、ちょっと全然話が違うなと思ってしまいます。
スポーツ振興課	すいません、そういう意味では静岡市主催、スポーツ協会主催の教室はやりません。そこは変わらないです。なので、そういう意味では主催者は変わるかもしれませんが、我々の考えとしては、今の場の中でも、お互い遠慮しながら、教室的なことは可能なんじゃないかっていう思いがありました。 ただ、それがどうしてもやっぱり危ない、あんた知らなすぎだよっておっしゃるんなら、それは占用という格好でやった方が、結果的に皆さんが喜ぶのであれば、それは否定する必要は何もないという、そういう考えです。
参加者	ずっと言ってきましたよ。できるのかなという思いがありましたとおっしゃってましたけど、初心者が他のジャンルの人と一緒に使うと危険だよという

	<p>のは言ってきているので、専門家じゃないですか。スクールもやってるし、じゃあ誰が言ったら、ローラースポーツを知らない方が、専門家の言っていることに対して、いやできるんじゃないかと思えますって言われちゃっても、困るんですよね。</p>
スポーツ振興課	<p>はい。</p>
参加者	<p>その上でもう一度言いますけど、初心者が混じるスクールを一般利用の中でやるのは危ないんです。前にちょっとスポーツ協会さんとお話をさせていただいたんですが、泳ぎ方を知らない子たちと一緒にですよ。ちょっとした坂道で、大きく骨折する人なんていっぱいいますからね。藤枝視察いかれましたよね？そういう人たち何人も見てます。藤枝も把握しているはずですよ。あのセクションを知らないまま、子供たちや大人でさえ大怪我するんです。たくさん事例があるんです。でもそれを踏まえて僕らの意見も聞いた上で今の形をとってる。たとえ予算の話があるにせよ。じゃあスクールやりましょう、体験会をやりましょう、マナーエチケットを教えて、教育の場を作りましょうって言ってきたわけじゃないですか。それに対して市やスポーツ協会がそれやらないって言ってきただけで、今おっしゃってますけど、僕らみたいな、これからスクールをやりたいっていう人たち今まで東静岡でやってた作りたいって人たち、スクールをやりたいっていう話は、今初めて話でできたんですよ。今まで全部シャットアウトされてきたから、スケートボードもBMXもインラインスケートも、西ケ谷と違う場所でスクールをする準備ができてます。西ケ谷ではスクールやりませんって言われて作ってるんです。けどこういう話が元々大前提、できるんだったら、じゃあなんで今まで自腹を切って、高いお金払ってそれやってきたのっていう話になりませんか？で、〇〇さんからしてみたら、市が主催、運営管理者が主催関係なく、そこの経緯はご存知ですよ。僕らがスクールやりたい、でもだめよ。で、ずっときたから東静岡でも、西ケ谷では一切スクールありませんっていう回答に終始してきた。だから、おかしいですよ。今までのご回答とか、なんだったんだ。それこそだいでん返し。ただ前向きに検討していただけるからいいんですよ。専門的な立場から説明会で話をし、それを踏まえてこの案だったわけだから、なんだったら今日、参加しなかったら、意見言わなかったら、これ進んでたってことですよ。スクールだって開催されなかった。</p>
スポーツ振興課	<p>専用利用の整理はいずれにしても、ちょっと考えましようねって話はさせていただいたので今日意見がなくても、スポーツ協会の方で募集をかけて、広くやれる人を聞いた上で、試行的にやる方法はないかなという話はさせてはいただいています。</p> <p>すいません、いろいろ申し訳ない部分ありますが、一旦前向きにあの検</p>

	<p>討させていただくということで、他の方の声もちょっと聞かせていただければと思います。</p>
参加者	<p>スクール開催をどうしていくか。</p>
スポーツ振興課	<p>検討していきますということで捉えていただければ結構です。</p> <p>オンラインの方、声が聞き取りづらい部分も多分にあったようですが、ご意見ある方いらっしゃいましたら、お願いします。特段よろしいでしょうか。</p> <p>ただ今日いらしていただいている方は熱心な方で、多分お子さんだとか、みんな一生懸命やってる親御さんではないのかなと思うんですが、なので、そういう意味では、今日来ていただいている方は大丈夫かなという信頼感はあるんですが、やっぱりこの地域で許してくれたからこそ、ただそれって全員が許しているわけでは、必ずしもないと思うんですね。そういう中で、地元の自治会長さんとか、連長さんは、若者が増えてくれるなら、ここでやってくれていいよっていう声をはっきり言っていただいた本当に唯一の地域ではあるので、そこは凄く大事にしていきたいと思っているし、やっぱり公共施設って少なからず一定程度、迷惑施設なんです。なので、そこで生活している方はやっぱり数多くいらっしゃるの、その配慮はやっぱり皆さんが忘れないで、継続していただきたいなっていうのは、この場を借りて発言をさせていただきます。</p>
参加者	<p>わかってくれてない気もして。スポーツ振興課だとか、スポーツ協会もスケボーとかインラインも BMX もそうですけど、スポーツとしてもっと取り上げてくれたりとかマナーとかエチケットのこととかも、一緒になってやってくれたらいいのっていうのはすごく思います。凄い突き放されてる気がして。そういうのは一緒に取り組んでいってもらえたら嬉しいと思うし、うちの子も、BMX なんですけど、凄い頑張って、全国3位とかに表彰台とか挙がってるんですけど、そういうことも取り上げてくれたりすれば、インラインも世界チャンピオンもいますし、そういうことをもう少し取り上げてくれて、スポーツとして頑張っている姿とかを、私たちの努力不足かもしれないですけど、そういうところも一緒になってやってくれれば、偏見とかっていうのもなくしていけるご協力をみなさんと一緒にしていただけるっていうのもいいかなと思ったんですけど。なんか全部突き離されている気がして、今話を聞いていると。あなたたちが、あなたたちの努力でちゃんと許しを得なさいよ。みんなに受け入れられる態度をとりなさいよって言われている気がして。それがもう残念で。今話を聞いて。そういうのもせっかく市の施設として運営していただけるんだったら、そういうことも一緒に取り組んでいただけたらいいのかなと思います。シームレスっていつてますけど、BMX のフリースタイルっていう競技をやってるんですけど、とてもじゃないけど競技</p>

	<p>できないです。9月にオープンされても。10月の頭に全日本選手権があるんです。9月に閉鎖されたら練習できないです。3日4日もかもしれないですけど、その3日4日で練習できなくて練習不足になって、そういうのもほんとにみなさん競技のことをわかってくださっているのかなというのが、ちょっとすごいショックを受けているっていうか悲しいなと思って。そういうのも皆さん協力していけたらいいのになって思うのに、突き離されている気がするので、自分たちで頑張っって悪いと思われないように、じゃなくって、競技の良さを広めてもらえる協力してもらえたらうれしいなと思います。すいません、本当に悲しかったので、意見というか本当にお願ひします。</p> <p>あと、キックバイクがだめって書いてあったんですけど、東静岡って小さい子どもたちもできるようなところがあるんですけど、そういう本当に小さな初心者の子たちが遊べるような場所がなくなってしまうことは、今後そういう場所設けてくれるとか、考えてもらえたらいいなと思います。未就学の子たちは乗れない子が多くて、自転車に乗ることから始めるので、うちの子もキックバイクから始めてたので、そのあとすぐに自転車補助輪なしで乗れるようになったっていうのもあるので、そういうのも楽しめる施設を作ってもらえればと思います。</p>
スポーツ振興課	<p>気持ち的にはすごくわかる部分と、市役所がすべてフルセットで個々の競技のものを揃えるというのはどうしても難しいということはあるものですが、お気持ちはずごくわかります。ご意見としてお伺ひします。</p>
参加者	<p>今の施設管理者という立場ではなく、実際の話とか聞いたっていうのもあるんですけど、さっきこのジャンルに対する意見っていうのが、マナーの悪い人たちではなく、若い人たちが来るといふ施策として、どの自治体もアーバンスポーツとまちづくりっていうのをやっているんです。どうしてもルールの問題やマナーが気になる競技なんですけど、でも一方で、時代の流れ的には集客できるコンテンツだっていうのをもう少しプラスに捉えて、発信していただければ、邪魔者とか問題児とかではなくて、今の時代にあっている最先端を走っている、なんならこっちのほうがかっこいいんだぜみたいにいる子が多い。その所は、発信の仕方ですとか、発言に気を付けていただいた方が、僕もこっちの競技の人の気持ちがわかる場所もあるので、もったいないなと思います。自治会の方がそういつてくれるからこそ、この地域を盛り上げるために活用したいっていうのが全国的な流れなはずなので、うまく発信していただけるといいんじゃないかなと思います。</p>
参加者	<p>地域への理解という点で、東静岡の話を見せていただくと、周辺にも逮捕や補導があったり、実行委員会や企画課に人が集まって、外でやるとだめなんだよっていうのをずっと働きかけてたんです。でもストリートカルチャー</p>

	<p>だからという整理にしちゃって、企画課さんもそういうスポーツなんですよ。って。私たちは、実行委員会とか企画課さんはその施設の管理の担当だから、ほかのことは知りません。っていう態度だったんです。そこに僕は大きな疑問があって。東静岡も最初スタートしたときは、乗ることもままならない子供たちが集まっていたから、外にでていくとかはないわけですよ。インラインスケートは最初から小さい子がいるときには保護者に伝え続けてきたから路上スケートは止められている。だけど、スケートボードは、最初は、路上スケートをやってる様子を SNS でバンバンあげる子供たちを講師にしたりしていたので、やっぱりうまくなったら外行こうぜみたいになりやすいし、それを言ってきたけどやめなかった。だから東静岡に関わった身からしてみると、地域の人たちとしっかりやっていく。スポーツとして認められていくことを求めるがこそ、なぜ最初からスクールを前提としなかったのかすごく疑問。教育の場をなくすっていうのはどこからでてきたんだ。今日の話があるんだったら、そういう場をなくしたけど、地域の人たち、理解を得られるために頑張りなさいって、いや僕らは地域の人々の理解を求めるように、子供たちのマナーとして教えるために努力してやってきたけど、その手段を封じられて、地域の人たちに理解されてくださいっていうのは、なんでって話になります。だから今の三矢さんの話を、他のジャンルのの方は分からないですよ、取組の仕方とか。でも、僕らは、インラインスケートは、ずっと取り組んできた自負がある。地域の方たちに受け入れてもらったことに感謝し、地域の方に、理解してもらえるように頑張りなさいって、いやいや、やってきてるよ。だけどやってきたことを西ケ谷ではやらせてくれないわけです。要望も今までずっとしてきて。要望し続けてきた。だからちょいちょいおかしいんですよ。僕らは説明会でも意見交換会でもこういう風にしたほうがいいですよって言っているのに、そのあと再度、今の話になっちゃったら、いやいや今まで言ってきたじゃんって話になっちゃうので、それはいかがなものかと思えます。やってる人たちが捕まったり、炎上したり、とかしたりとかはしょうがないと思いますよ。自己責任でやってるし。でも必死で僕らも考えているし、西ケ谷を良くしたいっていうのできているのに、それをマナー守らない人をどうすればいいでしょうって相談されるならいいけど、地域の人が受け入れてくれてるんだったら、これから頑張りなさいっていう話なのに、頑張り手段失っちゃってんじゃんって話になるので。そこはちょっと引っ掛かります。</p>
スポーツ振興課	<p>はい、ありがとうございます。お時間も近づいてきたんですけども、ご発言ご意見ある方お願いします。オンラインの方でご発言される方は挙手ボタン等でお知らせください。もしご意見・ご質問等ないようでしたら、回を締めさせていただきますが、よろしいでしょうか。</p>

参加者	<p>実務のところでお伺いしたいんですけど、利用ルールのところの21時には消灯しますので、退場をお願いします。っていうのは先ほどの門が閉まるっていうことですよ。21時には。なのでこの書き方だと21時にパークであればいいっていう、特にビジターの方たちだとそういうルールもわからずに来てしまうので、例えば20時45分までには全てしまって、ゲートは21時に完全に閉まるのでそのあとは出入りできなくなります。っていうもう少しシビアな書き方をしないと誤解を生みやすいんじゃないかなと思います。</p> <p>あと、管理事務所の受付っていうのは、藤枝スケートパーク視察に行かれたと思うんですよ。管理棟とスケートパークの距離が離れているので、結果、今スケートパークの敷地内に名前書くところがあります。なので、例えば、月パスとか年間パスとかも考慮にいれながら、都度、管理棟に行かなければいけないっていう形を、他の事例も参考にしながら、見直していただきたいなと思います。</p> <p>あと中学生以下はヘルメットとプロテクターを着用してくださいってあるんですけど、東静岡の施設は18歳以下はヘルメットの着用を義務づけられているんですが、これを中学生以下にした理由はなんですか。</p>
スポーツ振興課	これは、他自治体の事例を参考にさせていただきました。
参加者	その根拠は？18歳が成人年齢なので、親の同意が必要であれば、本来であれば18歳未満は必要ははずなんですよ。
スポーツ振興課	中学生以下というルールについては、確認させていただきます。
参加者	たぶん安全配慮義務違反に問われる内容かと思われるので、根拠があるならいいんですけど、保護者の同意とヘルメット、プロテクターの使用については根拠の提示をお願いします。
参加者	あと、パーク外で走った人はどのようになるのでしょうか。口頭注意で終わりですか。
スポーツ振興課	口頭注意を行います。藤枝のパークでもそういった方は、特定の方が繰り返しやってしまうという話を聞いています。そういった方たちは口頭注意を行い、記録もつけるので何回も繰り返すようであれば、今日は退場してくださいという話になるかと思います。
参加者	<p>たとえば、インラインスケートでもビジターの方は、僕らが地元でいくら注意していても、パークを荒らしていくことがよくあるんですよ。</p> <p>その時に、こういうジャンルでこういう問題が起きてます。問題起こしているのはこういう人ですということ共有できるような利用者の会を定期的にやっていただきたい。スポーツ協会さんをお願いする話かもしれませんが。例えば、神戸のみなと公園とか無料のスケートパークなんかは、月に1回やっています。なので施設の運営とか始まったときにそれぞれのジャンルが各々、スポーツ協会さんと話して、困ったどうしよう。っていうよりも月に1</p>

	<p>回、各ジャンルの代表者の会みたいなのをちゃんと設定していただいたほうが、インラインもうちだけ呼べとかそういうのは言わないので、各ジャンルでうちがしっかり責任とるよっていう方がいいと思います。ただ、こういう話がオープンしてから、これでルール決まりました。じゃあ話し合いの場なくなりますよ。個別にスポーツ協会さんに電話して話さなければなりませんよって、すごく非効率なので、スポーツ協会さんが必要だと感じれば、ですけれども、難しい競技ではあるので、ぜひやっていただきたい。という要望です。</p>
参加者	<p>あと、傷害保険や賠償保険への加入をおすすめします。っていうのは、管理棟で案内、パンフレット等はいただけますか。</p>
スポーツ協会	<p>あります。</p>
参加者	<p>よく、具体的にどの保険にはいけばいいですかっていうのを聞かれることがあるので、そういうのを置いといていただけると対応しやすくなるので、案内していただけると助かります。</p>
参加者	<p>あとフェンスの外にトイレがあるんですけど、インラインスケートも脱いで行かないとまずいですか。スケートボードや BMX は降りられるんですけど、インラインスケートは靴脱いでっていうのがあるので。</p>
スポーツ振興課	<p>基本的には脱いでいってもらおう。</p>
参加者	<p>それはルールだったらしょうがないので、明記してください。守れない子はたくさんいると思います。少なくとも今の施設はつけたままで OK になっているので。</p>
スポーツ振興課	<p>そのへんは、動線も含めて確認します。</p>
参加者	<p>施設の利用の仕方とか利用上の注意を書いた看板はつけるんですか。</p>
スポーツ振興課	<p>利用のルールが全部のった看板を設置します。</p>
参加者	<p>英語版はない？</p>
スポーツ振興課	<p>現時点で用意はないです。</p>
参加者	<p>少なくとも英語はあったほうがいいと思います。</p>
スポーツ振興課	<p>はい。</p>
スポーツ振興課	<p>その他ご意見よろしいでしょうか。</p> <p>本日いただいたご意見に関してですが、これまで我々の動きが遅かった部分もありますので、早急に対応してまいります。引き続きマナー啓発であったり、教室運営であったり、皆様のご協力をいただきながら、パークを運営していけたらなと思います。</p> <p>それでは、以上で、意見交換会は終了させていただきます。</p> <p>ありがとうございました。</p>
一同	<p>ありがとうございました。</p>